



02 de Diciembre de 2010

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE ECOLOGÍA

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día dos de Diciembre del año dos mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de Tesorería Municipal ubicado en la Calle 2 Pte. Número 107 en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Arq. Oscar Domínguez Lozano	Presidente del Consejo
Biol. Ana María Tapia Rojas	Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología
M.C. Juan Manuel Aguilar de la Peña	Vocal de Vigilancia del Consejo
Lic. Anette Cortés Junco	Consejera
Medico Bertha de Uriarte G. de Acevedo	Consejera
Bertha Galicia Gutiérrez	Consejera
Tec. David Silva Aguilar	Consejero
A.C. Enrique Olarte Gómez	Consejero
Ing. Francisco Romero Levet	Consejero
Ing. Israel Garza Vargas	Consejero
Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez	Consejero
Arq. José Luis Augusto de la Cruz	Consejero
DUA. Gerardo Fermín Villegas Martínez	Consejero
Lic. Javier Recio	Rpte. Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales Gob. Del Estado de Puebla
Lic. Ricardo Morales Juárez	Rpte. De la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable
Mtro. Guillermo Fernández Hoyos	Rpte. De la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria de Consejo correspondiente al mes de Diciembre, con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y Apertura de Sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del Acta de la Sesión Anterior.
3. Exposición de la situación de los baños públicos en el municipio de Puebla y su afectación al medio ambiente, a cargo de la Agencia de Protección al Ambiente.
4. Movilidad no motorizada en Puebla (Ciclovía recreativa Puebla).



02 de Diciembre de 2010

5. Espacio de exposición de proyectos y propuestas del Consejo Ciudadano de Ecología para la Administración Municipal 2011-2014
6. Asuntos Generales:
 - Informe de la reunión de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana con el Lic. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal electo
 - Reporte del 3er. Congreso Nacional de Ciclismo Urbano.
 - Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Toma la palabra y da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento, e invitados especiales. Posteriormente hace la declaratoria del quórum legal e inicia la sesión, continua y da lectura a los puntos del orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para firma de los presentes.

EXPOSICIÓN DE LA SITUACIÓN DE LOS BAÑOS PÚBLICOS EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA Y SU AFECTACIÓN AL MEDIO AMBIENTE, A CARGO DE LA AGENCIA DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE

Lic. Ricardo Morales Juárez.- Rpte. De la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable agradece al Consejo la invitación y a la vez, ofrece una disculpa por parte del Director de la Agencia el Ing. Blas Villegas que por cuestiones de agenda no le fue posible asistir a la sesión enviándoles saludos. Señala que en lo que respecta a la situación de los baños públicos comentará a continuación parte de este temas, así como todo lo que han realizado en estos últimos años en el Municipio de Puebla, a continuación van a presentar lo que es la reducción y conteo de las fuentes fijas, que es en lo que han estado trabajando, la normatividad ambiental, con tres instrumentos básicos que los facultan como Agencia de Protección al Ambiente, así como tener la ocupación de verificar el cumplimiento de la normatividad ambiental vigente, y que dentro de eso, están las fuentes fijas y la atribución municipal que están emitiendo contaminantes al aire; muestra los diferentes marcos normativos que utilizan para el cumplimiento de la ley para control de la contaminación. (Se anexa presentación al acta).

Tec. David Silva Aguilar.- Toma la palabra y comenta que tiene un centro de acopio y ha tenido reuniones con varios centros de acopio, pero uno en particular, esta almacenando y vendiendo basura electrónica que posteriormente la venden a los baños públicos por su alto poder calorífico, ocasionando una contaminación devastadora en el ambiente. Otra situación que le preocupa es referente el aceite que se ocupa para los transformadores y una vez que se desecha, se ocupa de la misma forma que los baños públicos, y estas son practicas que se han llevado a cabo desde hace varios años y no ven los resultados por la situación tan incomoda que tienen con los propietarios de los baños. Pide a las autoridades que se tomen medidas drásticas para regular estas situaciones, así como las que se presenta en los talleres mecánicos, en donde se ofrece como voluntario para trabajar junto con las autoridades en este tema.



02 de Diciembre de 2010

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- Manifiesta que ciertos rubros en el municipio todavía están muy atrasados como es el área de los baños públicos, que emiten contaminantes fuertes y laboran sin ningún control (explica el modo de operar de los baños públicos para suavizar las aguas), exponiendo que este tipo de situaciones no pueden continuar sin ley o con las formas correctas de maniobrar, además de que existe el tema de la salud que es vital en estos establecimientos.

Medico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- Señala que estos casos son causantes de muchas enfermedades para el ser humano, el problema no solo es ambiental, sino que de igual modo son dañinos para las personas, por lo que es necesario que se haga conciencia de que estos temas son muy importantes para abordarlos en la próxima gestión y exigir que cumplan con las normas necesarias para mejorar estos hechos. (Circula un libro que ilustra los diferentes tipos de cáncer en el ser humano).

Bertha Galicia Gutiérrez.- Pregunta si tienen algunos proyectos de energía alterna, o calentadores solares como alternativa para estos problemas. **Lic. Ricardo Morales Juárez.-** Responde que solo estos calentadores están ubicados en el parque Juárez, como un proyecto piloto en donde la idea es crecer y apoyar la energía eléctrica.

M.C. Juan Manuel Aguilar de la Peña.- Agradece la información y expone que este cuerpo de funcionarios se han involucrado en los temas ambientales en la Agencia, y que muchos de estos están facultados para hacerlo, pero su pregunta es saber, qué obstáculos o que realidades atraviesan en este momento al terminar la administración, y que son necesarios optimizar en la próxima administración.

Lic. Ricardo Morales Juárez.- Indica que en la Agencia hay falta de herramientas para laborar debidamente, hay carencias que les imposibilitan aplicarse correctamente, lo cual provoca deficiencia para las ordenes de verificación, de igual modo, hay poca capacitación en los colaboradores, existen vicios como en todas las dependencias y la poca interacción entre las mismas autoridades.

Ing. Francisco Romero Level.- Pregunta que tanto se tiene de inventario para darle continuidad a los proyectos en la siguiente administración y redoblar esfuerzos. **Lic. Ricardo Morales Juárez.-** Señala que cuentan con una base de datos general que es funcional, pero los datos que no se encuentran geo referenciados es porque no tienen GPS, pero tienen información relevante.

El Presidente del Consejo **Oscar Domínguez Lozano** agradece la presentación del Lic. Ricardo Morales esperando que en la próxima administración se mantenga la continuidad de los programas. Continúa con el siguiente punto del orden del día; antecedentes de la Movilidad no motorizada en Puebla (Ciclovia recreativa en Puebla), en donde explica que el grupo de ciclistas al que pertenece, ha estado haciendo una serie de movimientos, cuyo objetivo es que se utilice más la bicicleta que el automóvil, y poco a poco fomentar el respeto y cultura hacia ellos. Menciona que han elaborado ciertos eventos y recorridos, invitando a la ciudadanía a participar, han realizado un Congreso, se llevaron a cabo paseos ciclistas los fines de semana, pláticas, etc. (Se anexa presentación al acta).



02 de Diciembre de 2010

Con esto precisa que tienen más proyectos en la mesa y que en los próximos días se planean llevar a cabo (mes de diciembre). Continúa con la presentación en imágenes mostrando los beneficios de utilizar la bicicleta como integración social y todos los recorridos que han hecho con el apoyo de la Regidora de Grupos Vulnerables.

A continuación el Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez felicita el trabajo y desempeño del Presidente del Consejo ante el tema de las bicicletas, y comenta que se debe respetar el tema de la publicidad en algunas imágenes que presentó. Por otro lado, señala que visitó la Ciudad de Durango y en su autopista de San Luis a Zacatecas vió que tienen un camellón central, el cual es una ciclovia, con esto quiere decir que en Puebla se puede hacer algo similar en el periférico que tiene un camellón destinado para este tipo de movimientos y paseos. De igual modo, comenta que en Veracruz hay un carril ubicado para los ciclistas, entonces con estos ejemplos el Consejo Ciudadano de Ecología puede iniciar un proyecto viable para que Puebla vaya teniendo este tipo de rutas.

El Presidente del Consejo agradece las observaciones y menciona que conoce el caso de San Luis Potosí, el cual es un poco inseguro pero es una prueba de otra mentalidad en su entorno. En lo que respecta a la propuesta de iniciar un enfoque para la estructura de colocar rutas o ciclovias, es importante resaltar que es necesario primero tener un enfoque y datos duros de los propios ciudadanos ante el tema, es decir, que se cuente qué tipo de población es la interesada, hacer campañas para sensibilizar a la gente, y concentrar los datos para obtener resultados para invertir mas adelante en la infraestructura.

Bertha Galicia Gutiérrez.- Pregunta sobre el tema de estacionamiento para las bicicletas, si estos ya están colocados.

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Responde que en pláticas con las próximas autoridades en el Municipio, percibió que tienen cierto interés por el tema, incluso la visita hacia otras ciudades para conocer mas sobre estos temas sin embargo, todavía hay que hacer mucho trabajo a nivel participación ciudadana, seguridad, el tema de la corrupción, Relleno Sanitario, etc., menciona que el Presidente Electo de igual modo esta interesado en el tema del Rastro tipo TIF, y que ha agrupado todos los proyectos de los Consejos ciudadanos en una matriz y por ejes para que les den continuidad, sobre todo, observando que durante estos tres períodos han elaborado un compendio de información para tener los proyectos más relevantes. Además de mencionarles que el Consejo de Participación Ciudadana como tal, le entregó una carpeta con toda la información de los Consejos Ciudadanos

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Comenta que en mencionada reunión se llegaron tres acuerdos los cuales fueron: Tener un contacto y comunicación cercana desde este momento con los Consejos Ciudadanos y los Regidores (2011-2014), el siguiente acuerdo es incluir la participación de los Consejos Ciudadanos en la elaboración de Planes y Proyectos de la siguiente administración y por último ver y analizar la manera de hacer mas eficiente y eficaz la participación Ciudadana.



02 de Diciembre de 2010

El Presidente del Consejo a continuación y para terminar el tema de la bicicleta, muestra un reporte final de todo lo elaborado y lo que se va hacer para conocimiento del Consejo (Se anexa presentación al acta).

Medico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- Comenta que en Holanda hay estacionamientos para bicicletas, en donde se pueden dejar en diferentes puntos, se podría utilizar este mecanismo en Puebla, por otro lado, comenta que en relación a los proyectos, el Consejo busque la forma de dar incentivos fiscales en empresas, particulares, ciudadanos para que siembren árboles en sus aceras, y tener una Ciudad mas verde.

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Comenta que hace un par de años tuvo la tarea de regalar árboles en la Colonia de San Manuel con el efecto de hacer conciencia en los colonos para tener un espacio verde en sus banquetas. A lo que el **Ing. Leopoldo Muro.-** Responde que este tipo de ideas difieren, porque las banquetas son para uso peatonal y si hay arboles y plantas, además de puestos de comida ó comercio informal, ocasionan más problemas, porque lo árboles crecen tanto de raíz como en sus ramas ocasionando el doble de problemas. Lo que apoya es tener áreas verdes para crear tipo bosques y jardines grandes para disfrutarlos.

Añade y aprovechando el uso de la palabra pide que presten atención a la semaforización en el municipio, porque cambian la sincronía de algunas calles y ocasionan varios problemas, además de dar un buen mantenimiento a estos aparatos.

El Presidente del Consejo agradece las observaciones y con lo que respecta a la semaforización pueden solicitar en la siguiente reunión la visita de los directivos de Tránsito para comentar el tema y a la vez, que presenten ante el Consejo sus últimos avances.

ASUNTOS GENERALES

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Toma la palabra y comenta que próximamente se va a llevar a cabo el brindis de los Consejos Ciudadanos y la Presidente Municipal y el Mtro. Héctor Hernández Sosa los invita a celebrar un tiempo especial este lunes 06 de diciembre a las 19:00 hrs. en la terraza del Salón de Protocolos en el Palacio Municipal

Siendo las veintiuna horas de este mismo día se llegan a los siguientes:

ACUERDOS

- Se convocará a sesión ordinaria del Consejo el día 13 de Enero del 2011 a las 19:00hrs.